

Se saltan anuncio en Gaceta Oficial. Después de que el gobierno federal anunciara que el semáforo de riesgo epidemiológico en la capital era rojo y el gobierno local discrepó, el aviso por el que se da a conocer el color del semáforo no fue publicado en la *Gaceta Oficial* Bis del viernes, como se ha hecho cada semana desde el inicio de la medida. Hasta el sábado había tres mil 211 hospitalizaciones, 25 menos que el viernes pasado, sin embargo, ese día se registraron 96 muertes hospitalarias, de acuerdo con los datos del gobierno capitalino.

3,211

CAMAS

ocupadas había hasta el sábado pasado, de acuerdo con datos del gobierno local



Foto: Karina Tejada

USO DEL CUBREBOCAS

RESPONSABILIDAD INDIVIDUAL

A pesar del incremento de contagios y hospitalizaciones por covid, hay personas que aún continúan omitiendo las medidas sanitarias para mitigar la transmisión del virus.

Ayer, en el paseo ciclista de Paseo de la Reforma se pudo observar que algunas personas utilizaban mal el cubrebocas. Autoridades capitalinas han insistido en que es responsabilidad de cada ciudadano continuar con las medidas para evitar infecciones de SARS-CoV-2.



LA PROPUESTA del gobierno local le daría el control a las demarcaciones sobre recursos para la ciudadanía, acusa la oposición; hoy se debate en comisiones unidas

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

El próximo 12 de agosto, el Congreso prevé una sesión extraordinaria en la que se busca votar la iniciativa propuesta por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, que plantea que las alcaldías destinen dos mil 816 millones 406 mil 401 de pesos a recursos de presupuesto participativo a otros proyectos, cuando ellas hayan ejecutado los proyectos por los que votó la ciudadanía o exista un impedimento jurídico, formal o material para ejecutar los proyectos.

Sin embargo, legisladores de oposición consideran que los dos argumentos son pretextos para darle a las alcaldías control sobre los recursos de proyectos de presupuesto participativo de 2020 y 2021, que deben ejecutarse antes de que finalice este año, y quitarle la facultad al Comité de Ejecución y Comité de Vigilancia, ambos conformados por ciudadanos, para verificar que los recursos se destinen a los proyectos que eligió la gente, tal como lo establece la Ley de Participación Ciudadana.

"A mí me cuesta mucho trabajo pensar que un alcalde hubiera sacado recursos en plena pandemia para financiar algún proyecto de presupuesto participativo. Ninguna alcaldía, ni el gobierno han sido capaces de darnos ni un solo ejemplo de dónde ya se ejecutaron proyectos de presupuesto participativo", dijo a **Excelsior** Federico Döring (PAN), integrante de la Comisión de Participación Ciudadana, una de las dos comisiones que dictaminarán la iniciativa hoy.

Por su parte, el presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Ernesto Ramos, indicó que hasta hoy no se había recibido información sobre que alguno de estos proyectos haya sido desarrollado en una unidad territorial. "No te podría decir ni cuántos hay ni cuáles son", puntualizó.

Martín Padilla (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto Participativo, confirmó que no hay una lista de proyectos iniciados en las mil 815 unidades territoriales, sin embargo, dijo que las alcaldías se han adelantado a estos trabajos como por ejemplo, la instalación de luminarias y la reconstrucción de parques.

VEN VETO A CIUDADANOS
Jorge Gaviño, vicecoordinador de la bancada del PRD e integrante de la Comisión

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

DEJARÍAN

2.8 MMDP

EN MANOS DE ALCALDÍAS

3.19

POR CIENTO
del total de proyectos presentan conflictos; 48 fueron impugnados por pueblos y barrios originarios y en 11 unidades territoriales no se eligió proyecto

229

PROYECTOS
se han resuelto en asambleas de casos especiales; estos incluyen a los 11 que no eligieron un plan para obra en favor de la ciudadanía

1,815

UNIDADES
territoriales para destinar presupuesto participativo existen en la Ciudad de México



Ninguna alcaldía ni el gobierno han sido capaces de darnos ni un solo ejemplo de dónde ya se ejecutaron proyectos de presupuesto participativo."

FEDERICO DÖRING
DIPUTADO DEL PAN



Hasta hoy yo no he recibido información de algún proyecto (desarrollado) en específico en alguna unidad territorial."

ERNESTO RAMOS
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL INSTITUTO ELECTORAL DE CDMX



Con esta reforma se pretende darle un derecho de veto a las alcaldías: que tengan la libertad de cambiar los proyectos de presupuesto participativo."

JORGE GAVIÑO
DIPUTADO DEL PRD



INCOMPLETO

El 21 de junio, **Excelsior** publicó que había dos mil 816 millones 406 mil 401 pesos del presupuesto participativo pendientes por ejercer por falta de asambleas ciudadanas.

de Participación Ciudadana, alertó que la reforma pretendía darle la libertad a las alcaldías de cambiar los proyectos de presupuesto participativo que votó la gente o utilizar ese recurso en otro tema.

"El objetivo último de la reforma es que las alcaldías actuales contraten la obra, ya no les importa tanto quién la va a ejecutar", declaró.

Sergio González, integrante de la Comisión de Participación Ciudadana (Copaco) de la colonia Juárez, opinó que el objetivo es sacar de la jugada los Comités de Ejecución y Vigilancia.

"El Legislativo le está dando la espalda a la ciudadanía, negándole cualquier posibilidad real de incidir en la toma de decisiones", dijo Sergio.

Gaviño también rechazó la argumentación del gobierno local de que haya imposibilidad material, jurídica o formal para realizar las obras del presupuesto participativo.

"Estamos hablando de luminarias, parques, juegos infantiles y obras sociales que la gente ganó con un voto. No es posible echar atrás una cosa en la ley, una ley que los de Morena estuvieron muy tercos tratando de empujar en 2019", expresó el perredista.

De acuerdo a la última información del IECM, en la capital se han celebrado 42.11% de las Asambleas Ciudadanas para elegir a los Comités de Participación y Vigilancia que supervisarán los proyectos que se deben ejecutar antes de que finalice el año.

La coordinadora de la bancada de Morena, Martha Avila, dijo que hay voluntad política de precisar la propuesta para bien de los ciudadanos.

REDUCIRÁ TIEMPO DE TRASLADO

Inauguran Línea 2 del Cablebús en Iztapalapa

El transporte eléctrico contó con una inversión de 3.18 mil mdp, tiene siete estaciones y 10 kilómetros de longitud

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

La inauguración de la Línea 2 del Cablebús atrajo a centenares de vecinos y curiosos quienes se formaron cerca de las 10 de la mañana para esperar a que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, diera el banderazo de salida en el transporte eléctrico cuya promesa es unir el oriente con el resto de la ciudad.

En punto de las 11 de la mañana, la mandataria capitalina, acompañada por la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, e invitados especiales como el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, así como el mandatario electo de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, subieron a una de las 305 cabinas, que tienen capacidad para 10 personas, que los llevaría desde la estación de Santa Marta hasta la estación Quetzalcóatl.

Durante el recorrido que realizaron las autoridades capitalinas, los habitantes de Iztapalapa aprovecharon para mandar mensajes desde sus azoteas o en la calle. Se organizó una orquesta la cual interpretó el Hupango de José Pablo Moncayo y otro grupo zapateó al ritmo de sones juchecos mientras que la comitiva cruzaba abordo de las cabinas del Cablebús.

Uno de dos grupos musicales amenizó el camino de los funcionarios, que circulaban a una velocidad de 20 km/h. con la canción *Get Back* de The Beatles.

En el deportivo Utopía Totonango, los grupos que realizan actividades recreativas también se reunieron para hacer demostraciones de fútbol 7, bailes con mechudos e,

EL DATO

La Paz, inspiración
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, expresó que el proyecto del Cablebús se inspiró en Mi Teleférico que está en La Paz, Bolivia.



Es un proyecto que disminuye desigualdades, que significa a la población que históricamente no había sido vista."

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

incluso, de un juego de ajedrez vivo.

Esta obra representó una inversión de tres mil 183 millones de pesos en la Sierra Santa Catarina, explicó Sheinbaum a su llegada a la inauguración formal de la Línea, en la estación Quetzalcóatl, una de las siete estaciones que componen la línea de 10.6 kilómetros y la cual está al lado del famoso mercado del mismo nombre.

"El proyecto no sólo es una inversión de transporte público masivo e innovador sino un proyecto que disminuye desigualdades y significa a la población que ha sido menos vista", puntualizó.

En tanto, Andrés Lajous, secretario de Movilidad, indicó que ésta es la línea de teleférico más grande del mundo, la cual reduce 50% el tiempo traslado de los habitantes de la zona, al pasar de una hora con seis minutos a 35 minutos.



Fotos: Héctor López y Especial

Mientras la jefa de Gobierno se desplazaba en el Cablebús, los vecinos realizaron demostraciones deportivas y culturales.